

Proposition d'un socle constitutionnel

Catégorie : Triarticulation sociale (général)

Écrit par : Olivier Prost

Affichages : 3227

L'écrit suivant est inspiré par la vision de Rudolf Steiner, qui a élaboré il y a un siècle une triarticulation de l'organisme social. Celle-ci vise à incarner les idéaux de liberté, d'égalité et de fraternité, ayant émergé lors de la Révolution française de 1789.

Face aux revendications actuelles qui se font jour au sein de plusieurs peuples, ce petit texte est une tentative de présenter un socle inamovible, sur lequel pourrait s'appuyer toute constitution d'une nation qui chercherait à:

- développer le potentiel de chaque individu
- restaurer l'équité entre les citoyens et assurer notamment la protection des plus démunis
- permettre à chacun de vivre dignement des fruits de son travail

Socle constitutionnel :

« L'assemblée constituante (ou tout autre organe apparenté) décide la refonte de la société en trois domaines distincts, autonomes et en relation :

- **Premier domaine**

- La culture, chargée du développement du potentiel de chacun, comprend l'éducation, les sciences, les arts, les religions et les médias. Ces différents secteurs sont séparés de l'Etat et des intérêts financiers, selon le principe de LIBERTE.

- **Deuxième domaine**

- L'état, chargé de la régulation, est centré sur ses fonctions régaliennes : législatif, exécutif, judiciaire, défense, intérieur et diplomatie. Il offre aux citoyens les mêmes droits et devoirs, selon le principe d'EGALITE.

- **Troisième domaine**

- L'économie, chargée de la production des biens et des services, regroupe les différents acteurs d'un même produit. Des tables rondes sont mises en place, où producteurs, distributeurs et consommateurs, par filière, se mettent d'accord sur le prix et le volume de la production, afin que les producteurs et distributeurs puissent vivre dignement de leur travail et que les consommateurs aient un droit de regard sur la qualité et le cahier des charges. Ainsi, chacun pourvoit aux besoins des autres par son travail, selon le principe de FRATERNITE. »

Proposition d'un socle constitutionnel

Catégorie ; Triarticulation sociale (général)

Écrit par : Olivier Prost

Affichages : 3227
